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A dieci mesi dall’inizio del man-
dato credo sia possibile fare 

un primo parziale bilancio dell’o-
perato di questa Amministrazione.
Non sono stati ovviamente mesi fa-
cili, come d’altra parte previsto, ma 
consapevole sin dall’inizio delle 
difficoltà che avrei incontrato nel-
lo svolgere questo incarico del tutto 
nuovo per me, confidavo sulla pre-
senza degli assessori e dei consi-
glieri che infatti fino ad ora mi han-
no pienamente sostenuto con il loro 
prezioso contributo. D’altra parte, 
per mio carattere e per convinzione 
personale, consapevole di non esse-
re in possesso della Verità Assoluta 
a tutti i costi, preferisco seguire il 
metodo della collegialità, confron-
tandomi con i collaboratori che ho 
scelto, senza che questo significhi 
rinunciare alle mie responsabilità. 
Le difficoltà incontrate finora sono 
soprattutto di tipo economico, tali da 
costringere l’amministrazione a scel-
te quasi obbligate nell’intento di far 
quadrare il bilancio, compito arduo 
di questi tempi. Infatti, credo di non 
esagerare affermando che ci trovia-
mo nel mezzo della crisi economica 
più grave degli ultimi 40 anni, i cui 
ef fetti si fanno sentire ormai su tutti 

gli strati della popolazione. La stret-
ta finanziaria che deriva da questa si-
tuazione si abbatte sui Comuni sotto 
forma di trasferimenti statali sempre 
più ridotti e con l’aggiunta dell’ob-
bligo di accantonare ogni anno som-
me ingenti (nel 2012 410.000 euro) 
da destinare alla tesoreria centrale, 
dove rimarranno congelate non si sa 
fino a quando. La situazione è com-
plicata dalla necessità di rispettare 
il patto di stabilità per non incorrere 
in ulteriori sanzioni che, a loro vol-
ta, imporrebbe ro altri tagli, con il ri-
schio di ripercus sioni serie sulla pos-
sibilità di garan tire la manutenzione 
delle strutture pubbliche e un livello 
decente di servizi alla popolazione.
In tale contesto, essendo necessario 
ricorrere ad un’entrata straordinaria 
per le casse del Comune è maturata 
la decisione, sofferta, di alienare il 
bar sport, che fa parte delle proprie-
tà del patrimonio comunale e il cui 
contratto d’affitto scade a maggio di 
quest’anno. Opzioni alternative sono 
state prese in considerazione, ma 
nessuna di queste poteva dare un’en-
trata equivalente nell’anno in corso. 
Al di là delle polemiche, sorvolando 
sugli insulti personali di taluni vo-
lantini anonimi e non, ed accettando 

alcune critiche del 
tutto legittime, vo-
glio ribadire che 
la scelta è stata 
dettata esclusi-
vamente dalla 
necessità di scon-
giurare una nuova 
uscita dal patto 
di stabilità con le 
note conseguenze 
che questa even-
tualità comporte-
rebbe soprattutto 
sulle fasce più 

deboli dei cittadini di Corte Franca.    
In attesa degli sviluppi di questa vi-
cenda, voglio ricordare due tra i più 
importanti appuntamenti verificatisi 
negli ultimi mesi: si tratta del restau-
ro a Nigoline, nel settembre scorso, 
dell’organo Cadei della chiesa di S. 
Eufemia, strumento di grande pregio 
artistico il cui suono merita di essere 
diffuso e condiviso, e la cerimonia 
di intitolazione del nuovo audito-
rium “1861 Unità d’Italia”, in coin-
cidenza col 150° anniversario della 
nascita dello stato italiano, al termi-
ne di un anno di festeggiamenti che 
hanno saputo rinsaldare nei cittadini 
italiani lo spirito di unità nazionale. 
Infine, tra i numerosi altri eventi che 
si sono succeduti in paese, sono ve-
ramente felice di annunciare l’en-
trata in funzione del nuovo sito web 
del nostro Comune, strumento che si 
presenta agile, facile ed intuitivo, an-
cora incompleto in talune sezioni, ma 
in costante miglioramento ed aggior-
namento, anche e soprattutto grazie 
al vostro auspicato contributo. Il sito 
infatti, oltre a contenere informazioni 
utili, vi offre la possibilità di connes-
sione diretta con l’Amministrazione e 
gli uffici comunali nella sezione “se-
gnala al comune”, con l’intento che i 
vostri suggerimenti e le vostre segna-
lazioni rendano più efficiente il fun-
zionamento dell’apparato comunale. 
In conclusione, vorrei salutare ca-
lorosamente tutti i cittadini di Cor-
te Franca, invitandoli a partecipare 
all’assemblea pubblica che organiz-
zeremo nei primi giorni di maggio 
2012 con lo scopo di presentare il bi-
lancio e di illustrarne le linee guida.

Giuseppe Foresti
Sindaco

Dieci Mesi
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La sala dell’auditorium “ 1861 
Unita’ d’Italia” realizzata per 

manifestazioni di vario tipo (eventi 
musicali, teatrali, conferenze, mo-
stre) è una bella sala, ma ha dei limiti 
molto evidenti: il primo è la resa acu-
stica, il secondo riguarda il ricambio 
dell’aria. Una indagine compiuta 
all’interno della sala ha evidenzia-
to che per correggere l’acustica non 
basterà un adeguato impianto; sarà 
necessario intervenire sulle pareti 
con pannelli fonoassorbenti e coprire 
le pareti vetrate con tendaggi. L’im-
pianto per il ricambio e il trattamento 
dell’aria, stralciato dal progetto ini-
ziale per problemi economici, risulta 
indispensabile per destinare in modo 
definitivo la sala al suo uso. Abbia-
mo appostato i finanziamenti per re-
alizzare questi interventi, abbiamo 
anche avviato la pratica per ottenere 
un cospicuo contributo regionale; 
speriamo che le condizioni imposte 
dal Governo sul PATTO DI STABI-
LITÀ ci permettano di realizzarli.

La strada sterrata in località “Bu-
drio” era ultimamente oggetto 

di ripetuti abbandoni di materiale di 
ogni tipo, una vista indecente che 
faceva passare la voglia di passeg-
giare in quei pressi. Finalmente è 
stata ripulita a cura e spese del sog-
getto responsabile dei depositi abu-

sivi. Il signore responsabile è stato 
individuato grazie all’impegno del 
personale comunale. Ringraziamo 

il nostro personale e chi ha fatto le 
segnalazioni. Purtroppo non sem-
pre è possibile risalire a chi con 
troppa facilità si libera di ciò che 
ingombra. Ricordiamo pertanto:

A TUTTI I CITTADINI
•	 è vietato abbandonare rifiuti e 

materiale vario in qualsiasi luogo.
•	 le famiglie possono conferire 

piccole quantità di rifiuti inerti 
all’isola ecologica gratuitamente

•	 le imprese devono conferir-
li nelle discariche autorizzate

•	 l’isola  ecologica è aperta tutti i gior-
ni tranne il martedì e la domenica

L’ abbandono di materiali è puni-
bile con sanzioni economiche e con 

la denuncia in procura.

L’approvazione del regolamento 
è in dirittura di arrivo. Il nostro 
comune si è adoperato presso il 
Consorzio di tutela del Francia-
corta affinché si giungesse alla 

definizione di norme condivise per 
regolamentare l’uso dei fitofarmaci 

in viticoltura.

Da quando il nostro territorio ha 
visto la viticoltura e l’industria 

del vino consolidarsi come presenza 
importante economicamente, da un  
lato sono aumentate le superfici vita-
te e l’utilizzo di prodotti fitosanitari 
a tutela della produzione, dall’altro 
si è parallelamente sviluppata tra i 
cittadini la preoccupazione di subi-
re danni alla salute. Anche le istitu-
zioni, soprattutto quelle europee, si 
sono interrogate su questo problema 
ed hanno delineato le linee guida 
per una regolamentazione sull’uso 
di questi prodotti che porti all’o-
biettivo di ridurre il più possibile 
l’impatto sull’ambiente e assicurare 

protezione alla salute dei cittadini.
Anche i comuni devono aumentare 
il livello di attenzione e controllo 
affinché questi indirizzi si attuino.
La collaborazione con gli agricolto-
ri assume a questo punto un’impor-
tanza particolare e indispensabile 
affinché insieme alle norme cresca 
anche la cultura del rispetto degli al-
tri cittadini e di uno sviluppo soste-
nibile. Bisogna fare in modo quindi 
che un nuovo regolamento non re-
sti solo sulla carta, ma si sviluppi 
un sistema che accanto alla crescita 
economica delle imprese agrico-
le coniughi la tutela e la protezione 

AUDITORIUM

DIVIETO DI SCARICO
MATERIALE

REGOLAMENTO USO
FITOFARMACI

Assessorato Urbanistica, Lavori Pubblici, Ambiente
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della salute umana, la valorizzazione 
e la difesa del territorio, della biodi-
versità animale e vegetale, proble-
ma ormai di primaria importanza.
Per questo è stato molto signifi-
cativocoinvolgere il Consorzio di 
Tutela del Franciacorta che rappre-
senta la maggioranza dei produttori 
di vino del nostro territorio e tutti i 
Sindaci della Franciacorta, perché 
il regolamento sia adottato da tutti 
e le norme siano uniche in un am-
bito più vasto del singolo comune.
Fortunatamente, insieme all’impor-
tanza della viticultura, in Franciacor-
ta è cresciuta anche la consapevolez-
za da parte dei produttori che un vino 
di qualità deve essere accompagnato 
da una qualità del territorio. Su que-
sti argomenti da tempo i Sindaci del-
la Franciacorta si stanno impegnan-
do e stanno cercando di collaborare.
Speriamo che l’adesione ad un unico 
regolamento sull’uso dei fitofarmaci 
sia il primo passo verso la consape-
volezza di un nuovo uso del terri-
torio come ricchezza di tutti e bene 
primario da difendere anche per il 
prestigio e la buona immagine della 
nostra zona. L’auspicio è che essa 
diventi, oltre che terra di produzio-
ne di vino, anche esempio di svilup-
po sostenibile e meta di un turismo 
attento alla difesa dei beni culturali 
e ambientali. La Franciacorta ha il 
privilegio di essere storicamente 
ben definita e di avere un territorio 
storicamente ben delimitato. Questa 
eredità può diventare il trampolino 
di lancio culturalmente in grado di 
fare in modo che il futuro sia degno 

del passato. Stiamo parlando di una 
prospettiva che non ha solo valore 
culturale, ma naturalmente anche 
economico e non solo per viticolto-
ri, bensì anche per l’imprenditoria in 
genere. Per raggiungere gli obiettivi 
che assieme ci prefiggeremo l’Am-
ministrazione Comunale dichiara 
che è pronta fin da subito a mettere 
a disposizione le proprie energie e, 
naturalmente, le proprie competenze.

La priorità è innanzitutto quella di 
garantire una adeguata manuten-

zione degli spazi pubblici. Per tenere 
fede a questo assunto le risorse eco-
nomiche a disposizione sono state 
impiegate soprattutto a garantire la si-
curezza stradale e il decoro del paese, 
rispettando il principio che una buo-
na amministrazione si vede soprat-
tutto dalla cura delle piccole cose. E’ 
stato eseguito un riordino generale e 
straordinario del verde pubblico, con 
molti interventi di potatura che pro-
lungheranno nell’estate l’aspetto or-
dinato degli spazi verdi; è stato inol-
tre dissodato e riseminato uno degli 
spazi verdi per il gioco dei bambini 
a scuola, è in corso la sistemazione  
dello spazio verde attorno all’Au-
ditorium e al relativo parcheggio.
A cominciare da quest’anno è stata 
modificata l’organizzazione riguar-
dante la pulizia dei cimiteri, com-
presa la tenuta dei prati, in modo 
da garantire un decoro maggiore. E’ 
stata infine migliorata l’organizza-
zione generale relativa alla pulizia 

dell’intero paese. Per rendere più 
tempestivo l’operato dell’ammini-
strazione, nel nuovo sito internet 
è stato attivato uno spazio dedica-
to alle “segnalazioni al comune”.
Ognuno che veda una riparazio-
ne da effettuare può segnalarlo on 
line perché la comunicazione ar-
riva direttamente in ufficio tec-
nico; questo permetterà di risol-
vere più celermente i problemi.

Dopo lo spostamento dell’anno 
scorso delle mense scolastiche 

nel Polifunzionale, era previsto, su 
richiesta dei responsabili della scuo-
la, che gli spazi rimasti liberi fossero 
adibiti ad ospitare le classi numerose 
che attualmente hanno aule piccole. 
Per poter realizzare questo obiettivo 
erano previsti lavori di adeguamen-
to della struttura, per i quali è stato 
fatto uno studio di fattibilità proget-
tuale che ha evidenziato una spesa 
ben maggiore del previsto. Infatti è 

necessario modificare i servizi igie-
nici, gli impianti di riscaldamen-
to ed idraulici e sarebbe opportuno 
intervenire anche sugli infissi che 
sono di pessima qualità. E’ necessa-
rio quindi, nel bilancio di quest’an-

LAVORI PUBBLICI ADEGUAMENTO DEI 
LOCALI EX MENSE SCO-

LASTICHE
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no  aumentare il finanziamento per 
poter realizzare queste migliorie.

Per tenere liberi dalla crescita di 
erbacce e sterpaglie le strade e 

i marciapiedi comunali, sono stati 
utilizzati a lungo i tradizionali pro-
dotti diserbanti, potenti prodot ti tos-
sici, pericolosi per gli opera tori che 
li usano e per l’ambiente. A Corte 
Franca, da qualche anno, si adope-

rano prodotti che si inattivano velo-
cemente, lasciando sul terreno pre-
senze residuali limitate. Nonostante 
ciò, abbiamo deciso di provare in 
modo sperimentale anche una tec-
nica nuova e prodotti che agiscano 
solo sulla parte verde della pianta e 
non sulle radici, riducendo ulterior-
mente un elemento di inquinamen-
to. La tecnica nuova che intendiamo 
provare si chiama “pirodiserbo” e 
consiste nell’uso di una fiamma che 
brucia la vegetazione infestante fa-

cendola morire. Presenta però qual-
che difficoltà di utilizzo, in primo 
luogo, il modo di trasporto del car-
burante che alimenta la fiamma, per 
questo, durante l’estate si intendono 
sperimentare entrambe le modalità 
al fine di ridurre le difficoltà di ap-
plicazione ed ottimizzare il risultato.

DISERBO FREE
LIBERI DAL DISERBO

DAI DIAMANTI 
NON NASCE NIENTE

Fino ad ora all’iniziativa di pro-
mozione del composter familia-

re hanno aderito una quarantina di 
persone. E’ possibile aderire tutto 
l’anno; lo sgravio del 10% sulla tas-
sa dei rifiuti sarà applicato in modo 
proporzionale al tempo dell’ade-
sione. Per aderire si possono leg-
gere le condizioni e trovare il mo-
dulo sul sito internet del comune.

Piera Pizzocaro
Assessore 

Urbanistica, Lavori Pubblici, 

Ambiente
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Cultura e coltura hanno la stessa 
radice linguistica, hanno a che 

fare con la coltivazione che , come 
ogni buon contadino sa, richiede 
tempo, pazienza, dedizione …e il 
successo non è mai certo. Pianti un 
seme, ma non sai mai se germoglie-
rà, possibile preda di molte avversità: 
gli eventi atmosferici, la mancanza 
di nutrimento, un gesto avventato.
Anche la cultura, come la coltura, 
necessita di nutrimento, è un modo 
per far crescere lo spirito, per nutrire 
il nostro essere del bello, per condi-
videre sentimenti ed emozioni. Un 
semplice clic su Wikipedia ci dice che 
“Perché un’azione o un tratto possa-
no essere definiti “culturali” occorre 
che siano condivisi da un gruppo.”
Ecco quindi che acquisisce parti-
colare importanza creare occasioni, 
grandi o piccole che siano, per far 
sì che gruppi di persone si ritrovino  
insieme per fare qualcosa che indu-
ca a pensare, riflettere, scambiare 
opinioni – per crescere, insomma.
L’istruzione occupa un ruolo fon-
damentale in questo processo; così 
come nella coltura = coltivazione 
si parte dal seme, allo stesso modo  
nella cultura si parte dalla primis-
sima infanzia per abituare a com-
portamenti e gusti di un certo tipo.

Questo il motivo per cui una delle 
azioni di questa amministrazione è 
stata proprio quella di sostenere la 
scuola e l’istruzione con un impe-
gno economico notevole nonostante 
la profonda differenza nel bilancio 
rispetto ad anni in cui lo sviluppo 
urbanistico del paese e le diverse 
condizioni economico-finanziarie 
previste per le Amministrazioni lo-
cali concedevano ben altri interventi. 
A questo proposito non è mai venuto 
meno l’appoggio alle 4 scuole ma-
terne – insufficiente, lo sappiamo, 
seppur economicamente rilevante 
– a breve anche al micronido per il 
co-finanziamento di un progetto che 
vede partecipare bimbi e famiglie 
che imparano insieme a comunicare 
tramite il gioco, in modo da creare 
comportamenti comuni e condivi-
si per il benessere dei piccolissimi.
Nella scuola primaria e media viene 
data da sempre importanza alla sto-
ria locale e al vissuto dei ragazzi con 
progetti che implichino la conoscen-
za della storia, del passato e anche 
delle bellezze artistiche del territorio.
Il nostro territorio è ricco di bellezze 
artistiche: palazzi e pievi che merita-
no di essere conosciuti e valorizzati 
in primo luogo dai cittadini di Corte 
Franca stessa poiché essi sono la base 

fondante della loro identità. Natural-
mente il passo successivo è quello di 
rendere visibili a quante più persone 
possibili queste bellezze, per far sì 
che Corte Franca diventi una meta di 
interesse in cui trascorrere del tempo 
in modo piacevole. Ecco quindi per-
ché si organizzano serate ed eventi di 
un certo rilievo che si svolgono nei 
luoghi più interessanti del nostro ter-
ritorio. A questo proposito ritengo che 
sarebbe necessario l’aiuto volontario 
di tutti gli interessati per cercare di 
attuare l’apertura in alcune giornate/
orari di palazzi e chiese che potreb-
bero diventare quindi meta di turisti , 
cicloturisti, passeggiate a piedi. Il no-
stro impegno è stato notevole anche 
nei confronti di studenti meritevoli 
– anche universitari o laureati – del-
le cui preziose competenze è auspi-
cabile la comunità possa beneficiare.
«Niente cultura, niente sviluppo», 
è il titolo di un articolo del quoti-
diano Il Sole 24 Ore del 19 febbra-
io in cui si lanciava  un appello per 
fare ripartire il Paese puntando su 
una «costituente» che «riattivi il 
circolo virtuoso tra conoscenza, ri-
cerca, arte, tutela e occupazione»; 
l’articolista aggiungeva che “ I con-
fronti su 125 nazioni, stando ai dati 
dell’Università di Costanza, non la-

Coltivare per crescere
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20.01.2012: Gruppo di lettura per adulti 
con incontri mensili presso la biblioteca.

28.01.2012 presso Auditorium 1861-Unità d’Italia: 
Concerto di musica yiddish del gruppo KLEZMORIM con 
il coinvolgimento e la partecipazione attiva degli studenti 

e delle insegnanti dell’ Istituto Comprensivo

13.02.2012: Corsi di sostegno agli studenti presso la 
biblioteca

17.02.2012: Corsi di conversazione inglese 
con madrelingua

7 incontri presso la Scuola media

19.02.2012 presso Piazza di Franciacorta: 
CARNEVALE!!!! 

In collaborazione con il gruppo degli adolescenti Jo Cre-
sco di Nigoline

19.02.2012: presso Auditorium 1861-Unità d’Italia : 
Giornata De Andrè

Mostra fotografica di Rolando Giambelli;
Mostra di reperti e dischi di Walter Pistarini e A Rivetta.
Tavola rotonda 1 con E. Gentile ( giornalista di importanti 

testate nazionali) 
R.Tanchis (discografico Sony) - M.Motterle ( pianista)

Tavola rotonda 2 con G.Cordini ( chitarra)
E.Bandini ( batteria) - M.Arcari(flauto)

In serata: Concerto del Brancaccio

23.04: Commemorazione dell’anniversario della Liberazione
in collaborazione con LIBERA

16.06: Concerto di musica vocale rinascimentale con Cantores 
Silentii 

presso Chiesa di S. Eufemia di Nigoline all’interno di una rasse-
gna musicale 

che terminerà il 27.07 con la Neue Philarmonie di Monaco 

17.06: Intervento di Maria Rita Parsi all’interno del Festival 
“Filosofi lungo l’Oglio”

con visite guidate a Palazzo Torri e alla Chiesa di S.Eufemia

07.03.2012: Corso di alfabetizzazione della lingua italiana 
per stranieri

08.03.2012: presso la sala civica: Donna, donnina, 
donnetta, donnaccia

spettacolo semiserio di lettura e degustazione
in collaborazione con l’Associazione Anziani.

matematica per la scuola media e
latino per la scuola superiore

03.04: BIG BANG, spettacolo teatrale di e con Lucilla Giagnoni
all’interno del festival Crucifixus

sciano dubbi: dove c’è più cultura 
c’è più innovazione, più sviluppo, 
più ricchezza e meno corruzione.” 
che è come dire che meno cultura = 
meno innovazione = meno sviluppo= 
meno ricchezza = più corruzione.
La politica culturale dell’ammini-
strazione vuole essere quindi un 
investimento su ciò che di più pre-
zioso abbiamo: da un lato la nostra 

storia, il nostro passato, la nostra 
identità e dall’altro i nostri ragazzi 
che rappresentano il futuro: come 
scriveva G.A. Stella sul Corriere 
del 4 marzo 2012:” Investiamo sul-
la bellezza e sulle teste: è un affare.”
In conclusione : cultura intesa come 
istruzione/educazione, come pro-
posta di spettacoli belli da vedere 
e da ascoltare, che facciano pensa-

re e invitino alla riflessione e allo 
scambio di opinioni, che abituino 
la gente a stare insieme e a con-
dividere emozioni ed esperienze

Anna Becchetti.
Assessore

 Cultura, Pubblica Istruzione, Tempo Libero

Cosa abbiamo fatto

In programma da realizzare
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La situazione finanziaria di par-
tenza del nostro Comune deve 

fare i conti con sensibili minori tra-
sferimenti statali, dovuti alla mano-
vra governativa, e le entrate previste 
per l’IMU (che sostituisce l’ICI e di 
cui il 50% di quelle ottenute dalle 
seconde case e dagli immobili pro-
duttivi vengono prelevate dalla Sta-
to) non bastano a compensare i tagli.

Per far quadrare la parte corrente 
del bilancio che prevede un tota-

le di spesa più o meno pari a quel-
lo del 2011 si imporrà di ritoccare 
all’insù le aliquote minime dell’I-
MU (Imposta municipale unica con 
incrementi modesti sia sulla prima 
che sulla seconda casa), mentre è vo-
lontà dell’Amministrazione di non 
aumentare l’addizionale IRPEF per 
il fatto che colpisce in maniera indi-

scriminata al di là della reale consi-
stenza patrimoniale dei contribuenti. 
Comunque rimangono inalterate le 
tariffe di tutti i servizi a doman-
da per i cittadini di Corte Franca.

Nonostante i tagli dei trasferi-
menti, sia con i nuovi tribu-

ti che con economie di gestione, la 
preoccupazione della Giunta è quella 
di non diminuire qualitativamente 
e quantitativamente i servizi ai cit-
tadini ed in particolare nei settori 
strategici quali quelli dell’istruzio-
ne, dei servizi sociali, della cultura 
e del sostegno all’associazionismo.

La parte di bilancio degli inve-
stimenti 2012 partirà con una 

forte penalizzazione, dovuta al fami-
gerato patto di stabilità, di cui tutti 
gli enti locali chiedono la modifica.
Il patto di stabilità, rispettato nel 
2011, impone che il comune di Cor-
te Franca nel 2012 produca un utile 
di cassa di 411.000 euro e pertanto 
questa cifra dovrà essere incassata 
e non spesa. A questa dovrà aggiun-
gersi una serie di pagamenti per la-
vori effettuati e fatturati. Contem-

poraneamente la crisi economica, 
tanto più grave nell’edilizia, ridurrà 
di molto gli introiti da oneri di urba-
nizzazione e senza manovre straor-
dinarie ci si troverà già in partenza 
ad uscire dal patto di stabilità, con le 
gravi sanzioni connesse. Ma oltre a 
non rispettare il patto di stabilità ci 
si troverebbe di fronte all’impossi-
bilità di fare qualsiasi opera, com-
prese le manutenzioni straordinarie.

Per poter rimanere nel patto di 
stabilità e per avere mezzi, sep-

pur limitati rispetto al trend norma-
le, per un minimo di investimenti 
e manutenzioni straordinarie oc-
corre trovare una cifra che va dagli 
800.000 ai 900.000 euro. Questa può 
essere reperita attraverso la vendita 
di un bene patrimoniale del Comu-
ne. E questa è la strada seguita da 
moltissimi comuni: Brescia ha ven-
duto le azioni dell’autostrada e sta 
valutando l’ipotesi di cedere quo-
te della Centrale del Latte, Milano 
ha ceduto azioni della Sea (società 
degli aeroporti milanesi) e tanti co-
muni anche vicini stanno facendo 
la stessa cosa con edifici ed aree.

Per questo motivo l’Amministra-
zione, dopo aver valutato la rile-

vanza strategica dei vari beni di sua 
proprietà, l’appetibilità di merca-
to, il valore economico e la facilità 
di alienazione ha deciso di porre in 
vendita con asta pubblica i locali del 

LA PARTE CORRENTE: 
ARRIVA L’IMU, NON VIE-
NE AUMENTATA L’ADDI-

ZIONALE IRPEF, CON-
GELATE LE TARIFFE DEI 
SERVIZI ALLA PERSONA

GARANTITA LA QUALITÀ 
DEI SERVIZI

GLI INVESTIMENTI

NECESSITÀ DI ENTRATE 
STRAORDINARIE 

ATTRAVERSO 
ALIENAZIONI

LA DECISIONE 
DI VENDERE I LOCALI 

DEL BAR SPORT

ENTRA IN VIGORE L’IMU - ULTERIORI TAGLI NEI TRASFERIMENTI DALLO STATO
INASPRITI I CONDIZIONAMENTI DEL PATTO DI STABILITÀ - NECESSITÀ DI ALIENARE BENI PATRIMONIALI

Gli indirizzi per il Bilancio 2012
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bar Sport in piazza di Franciacor-
ta per recuperare la cifra necessaria 
ad affrontare nella maniera meno 
dannosa quest’anno di transizione.
Difatti per l’esercizio 2013 sono 
previste entrate rilevanti e straor-
dinarie in campo urbanistico che,
se non peggiora la situazione nazio-
nale, dovrebbero riportare il nostro 
Comune alla normalità finanziaria

Anche con il consuntivo 2011 è 
prevedibile, al pari degli anni 

passati di avere un forte avanzo 

di amministrazione. E’ paradossa-
le che non possa essere utilizzato 
per investimenti a causa del patto 
di stabilità. E’ intenzione dell’Am-
ministrazione utilizzarne una parte 
rilevante per estinguere un mutuo, 
così come è già avvenuto lo scorso 
anno. In questa maniera verrà meno 
l’onere di pagare rate ed interessi, 
diminuendo la spesa di parte cor-
rente e l’indebitamento del nostro 
Comune sarà ridotto quasi a zero, 
collocandoci tra quelli più virtuosi.

C’è da augurarsi che quanto ri-
chiesto dal movimento delle 

autonomie locali venga finalmen-
te recepito dal Governo, mettendo 
in condizione i comuni seri di poter 
utilizzare i propri mezzi attraverso 
una modifica dei meccanismi del 
patto di stabilità. E’ infatti inutile 
avere soldi inutilizzati in tesoreria. 
Questo fa venir meno la possibilità 
di rispondere a tante esigenze del-
le comunità e soprattutto impedisce 
di creare un volano di ripresa fa-
cendo lavorare le imprese, oggi con 
poco lavoro per la crisi economica.

Giovanni Gei
Assessore al bilancio e programmazione 

economico finanziaria, commercio e turismo, 

personale e affari legali

È NECESSARIO 
CHE CAMBI LA 

NORMATIVA NAZIONALE

UN ALTRO PARADOSSO 
DEL PATTO DI STABILITÀ: 

NON POTER 
UTILIZZARE L’AVANZO 
DI AMMINISTRAZIONE

Finchè c’è stato da versare l’ICI sulla prima casa 

il Comune di Corte Franca inviava alle famiglie 

un bollettino postale con la cifra da versare (ICI facile). 

Con l’IMU il pagamento dovrà avvenire con il modello F 24. 

L’Amministrazione sta studiando la possibilità di inviare ai contribuenti una

lettera con le cifre esatte da versare, per facilitare il compito e per risparmiare 

su eventuali spese di consulenza.

ALLO STUDIO UN AIUTO PER INDIVIDUARE LA CIFRA DELL’IMU DA VERSARE

Giovedì 22 Marzo 2012 il Consiglio Comunale all’unanimità ha approvato un documento,

indirizzato alla Presidenza del Consiglio dei Ministri e ai parlamentari bresciani, in cui si

protesta contro l’obbligo di trasferire le risorse economiche del comune presso la Tesoreria di Stato.

Il Consiglio Comunale ha ritenuto questo obbligo come lesivo dell’autonomia degli Enti locali e dan-

noso anche economicamente perché i comuni sulle giacenze riceveranno un interesse dell’1%, rinun-

ciando ad interessi più alti e a liberalità negoziate con gli istituti di credito.

IL CONSIGLIO COMUNALE HA PROTESTATO UNANIMEMENTE 
PER LA ISTITUZIONE DELLA TESORERIA UNICA
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Crisi Economica: difficoltà sociali

Il superamento dell’attuale crisi 
economica necessita di cambia-

menti strutturali in termini macro-
economici, che solo parzialmente 
chiamano in causa una istituzione 
locale quale il Comune. Dal 2008 ad 
oggi il Governo ha ridotto i fondi per 
il Welfare del 78 percento, azzeran-
do o quasi totalmente eliminando i 
fondi per le politiche sociali, la non 
autosufficienza, la famiglia ecc. Con 
la crisi economica oltre ai vecchi bi-
sogni, come quelli dell’assistenza 
agli anziani ai disabili ai minori, ne 
emergono di nuovi, legati soprattut-
to alla perdita del lavoro. Nonostante 
le difficoltà, l’Amministrazione Co-
munale di Corte Franca, in quanto 
realtà più vicina alla vita quotidiana 
dei cittadini, non può e non vuole 
chiamarsi fuori da questa emergenza.
L’Assessorato ai Servizi Socia-
li, consapevole dell’attuale situa-
zione socio- economica del Paese, 
intende attivare iniziative che pur 
non potendo fornire una soluzione 
definitiva al problema occupazio-
nale considerata la complessità del 
tema, possono tuttavia rappresentare 
oggi un valido aiuto per le famiglie.

Bando per rimborso utenze dome-
stiche e spese farmaceutiche

Bando rivolto ai cittadini ultra-
sessantenni che si trovino in con-
dizioni di fragilità economica e 
sanitaria. Con questo si intende sov-
venzionare “il rimborso di utenze 
domestiche e spese farmaceutiche”.

Tavolo della Solidarietà
Questo Assessorato intende pro-
muovere un confronto con le realtà 
associative operanti sul nostro terri-

torio, per programmare azioni vol-
te a sostenere persone in particolari 
situazioni di difficoltà economica e 
in condizioni di emarginazione so-
ciale, bisognose di interventi di so-
stegno rapidi per far fronte a spese 
urgenti, inderogabili e non sostenu-
te da servizi. “Responsabili tutti nei 
confronti di tutti”: questo è il mo-
tore che deve spingere tutti a sen-
tirsi parte di una comunità solidale. 

Alloggi di proprietà del Comune
Prossimamente l’Amministrazio-
ne Comunale pubblicherà il Nuo-
vo Bando per l’assegnazione di al-
loggi di edilizia residenziale. Nel 
frattempo si è provveduto ad effet-
tuare gli spostamenti delle perso-
ne che, pur mantenendo i requisiti, 
occupano appartamenti con super-
ficie superiore alle loro esigenze.

A livello distrettuale è stata man-
tenuta a € 1,00 pro-capite la 

quota di trasferimento dei Comuni a 
sostegno delle attività del Distretto, 
mentre i trasferimenti del Fondo Na-
zionale delle politiche sociali sono 
passati dai circa 400.000 € del 2011 

ai 119.393 € del 2012, tutto ciò nella 
totale assenza del Fondo per le non 
autosufficienze.Sono stati stimati in 
180.000 € i Fondi Sociali Regiona-
li per il 2012 con un taglio del 20% 
rispetto al 2011. A fronte di questi 
tagli indiscriminati, a livello distret-
tuale anche quest’anno, grazie all’ 
intervento attivo degli Amministra-
tori dei dodici Comuni che compon-
gono il distretto, si riconfermano per 
l’anno 2012, i seguenti interventi: 

“Voucher” per il sostegno all’ acqui-
sto di beni di prima necessità, rivolto 
alle famiglie in estrema difficoltà; 

Buono Sociale per gli anziani: ha 
l’obiettivo di sostenere l’anziano 
presso il proprio nucleo familiare;

Mantenimento del servi-
zio di assistenza educativa do-
miciliare a favore di Disabili.

Infine, con l’utilizzo di tutti gli stanzia-
menti a residuo sarà possibile rifinan-
ziare i contributi per Grest e asili nido. 

Luciano Alberto
Vice Sindaco, Assessore ai servizi sociali

ALCUNE IPOTESI 
D’INTERVENTO

POLITICHE SOCIALI 
DEL DISTRETTO 5

Conferenza stampa dei Sindaci e degli Assessori alle Politiche Sociali del distretto 5. Du-
rante il recente incontro è stato lanciato un appello contro i tagli al welfare
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Ora che ci siamo lasciati alcuni 
mesi alle spalle, è probabilmente 

arrivato il momento di tirare le prime 
somme. Anche nel campo dello sport. 
Certo non parliamo di cifre di bilan-
cio, poiché in momenti di crisi come 
questo, tutti i capitoli, anche quelli 
storicamente più ricchi, si ritrovano 
con piccole cifre a disposizione. Tan-
to più in questo settore, che spesso 
non figura nemmeno nelle voci del 
bilancio e tenta di aggrapparsi qua e 
là a qualche voce destinata alla cultu-
ra, all’edilizia, al tempo libero o alle 
politiche giovanili.  Cercare di orga-
nizzare eventi e muovere persone in-
torno allo sport, date le premesse, in 
effetti non è facile. Fortunatamente 
c’è, però, ancora tanta gente che ha 
voglia di darsi da fare. Di continuare 
a far vivere lo sport e di non lasciarlo 
morire, nonostante tutte le difficoltà. 
Ed è per questo motivo che, prima di 
parlare di progetti per il futuro o dei 
piccoli passi mossi finora, il mio in-
tento è quello di ringraziare tutte le 
associazioni sportive e tutte le perso-
ne che fanno parte di questo mondo 
che hanno collaborato per dar vita a 
nuove iniziative, ma anche a tutti co-
loro che danno continuità a progetti e 
manifestazioni che si ripetono ormai 
da molto tempo, spesso e volentieri 
con sostegni più morali che econo-
mici da parte dell’Amministrazio-
ne Comunale. A partire dalla scorsa 
estate, il nostro Comune è stato teatro 
di alcuni eventi, come il “Galà di gin-
nastica” dove si sono esibite ginnaste 
di fama nazionale della ginnastica 
artistica, ritmica e dell’acrogym. Il 
prestigioso campus sportivo del Bar-
celona ha tenuto impegnati i nostri 
piccoli calciatori per due settimane 
all’inizio dell’estate. Le vecchie glo-
rie del tamburello si sono sfidate nel 
nostro sferisterio in occasione del-

la festa del comune. Alcuni ciclisti 
provetti sono sfrecciati fra le vie del 
paese nei mesi di maggio ed ottobre, 
mentre altri, più esperti, si sono ad-
dentrati in percorsi più tortuosi e dif-
ficili nel mese di novembre. Recente-
mente il bocciodromo ha organizzato 
un memorial, raccogliendo diversi 
atleti da tutta la provincia e, nel mese 

di marzo, abbiamo ospitato nel pa-
lazzetto comunale un incontro regio-
nale di gruppi base della ginnastica 
artistica. Certamente dimenticherò 
qualche iniziativa. Tuttavia cito que-
ste manifestazioni per sottolineare 
che, nonostante il periodo di crisi, 
la buona volontà e la tanta collabo-
razione rendono ancora praticabili 
questi bellissimi e partecipati even-
ti. Ma possiamo fare ancora molto. 
L’ambizione della nostra Ammini-
strazione Comunale è quella di ri-
svegliare in tutti noi il desiderio di 
far vivere l’associazionismo nel no-
stro paese, cercando di estirparlo per 
qualche giorno dai luoghi più con-
sueti e solitamente poco visibili ed 
accessibili. Desideriamo riportare le 
persone per strada e riaccendere il 
piacere di muoversi e di stare insie-
me. Quello che è insito nei bambini 
e che via via si sopisce, ma che si 
riattiva con gli stimoli giusti. Col-
go quindi fin da subito l’occasione 
per invitare tutti coloro che abbia-
no voglia di far conoscere il proprio 
sport o la propria attività a mettersi 
in contatto con l’Amministrazio-

ne Comunale per organizzare, nei 
giorni 26 e 27 maggio, una manife-
stazione che possa coinvolgere tut-
ti gli interessati e la popolazione in 
una “Festa delle associazioni”. Un 
valido pretesto per stare insieme, vi-
vere il nostro paese e tentare di tra-
smettere ad altri le nostre passioni. 
Sarebbe un’occasione preziosa per 
le numerose associazioni sportive 
che in questi mesi si sono avvicina-
te all’Amministrazione Comunale 
spinte dal desiderio di far conoscere 
la loro attività nel nostro territorio. 
Il nuovo spazio (Gymnasium) sito 
nel palazzetto polivalente rappresen-
ta una impareggiabile opportunità di 
dare spazio ad alcune delle proposte 
sportive che per anni non avevano 
trovato nel nostro Comune un luogo 
adatto al loro svolgimento. Ci augu-
riamo di aver soddisfatto alcune del-
le richieste che ci erano pervenute da 
parte dei cittadini e di essere presto 
in grado di ampliare ulteriormente la 
nostra offerta. In particolare è nostro 
desiderio andare incontro a quella 
fascia di cittadinanza dove risulta 
esserci una maggiore “dispersione 
sportiva” che, come aveva riscontra-
to un’indagine condotta tra i giovani 
di Corte Franca, è un fenomeno pre-
sente soprattutto nelle adolescenti.

Francesca Brescianini
Consigliere delegato politica dello sport

Lo sport vive a Corte Franca
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Nuovo sito internet 
www.comune.cortefranca.bs.it

Da venerdì 17 febbraio 2012 è 
online il nuovo sito internet 

istituzionale del Comune di Corte 
Franca www.comune.cortefranca.
bs.it. Non si è trattato di un norma-
le “restyling”, come spesso accade 
in questi casi, ma di un progetto più 
articolato e strutturato. Il nuovo por-
tale, infatti, nasce con l’intento di di-
ventare un punto di riferimento per la 
popolazione di Corte Franca: non un 
semplice contenitore di documenti, 
ma un efficace mezzo di comunica-
zione tra l’Amministrazione e i cit-
tadini. Nell’era dei social network e 
del mobile internet (cioè l’accesso 
alla rete tramite dispositivi mobili 

come i telefonini) an-
che gli Enti più picco-
li devono adeguarsi ai 
tempi, ai nuovi mezzi e 
stili di comunicazione 
e, soprattutto, devono 
mettersi a disposizione 
del cittadino con ser-
vizi adeguati. La veste 
grafica è stata comple-
tamente rinnovata e la 
distribuzione delle se-
zioni e dei contenuti è 
più organica e struttura-

ta, al fine di consentire una naviga-
zione più semplice e intuitiva. Altra 
importante novità riguarda la gestio-
ne degli aggiornamenti del portale: 
questa attività infatti è seguita auto-
nomamente dagli uffici comunali, 
senza dover ricorrere ad aiuti esterni. 
In questo modo, oltre ad ottenere un 
risparmio economico consistente, i 
contenuti possono essere aggiornati 
in tempo reale, evitando inutili attese.

•	 Informazioni chiare e comple-
te sui servizi offerti dal Comu-

ne, aggiornate in tempo reale
•	 Documentazione sempre di-

sponibile: per esempio
•	 Calendario degli eventi: in 

home page ampio spazio e in-
formazioni sugli eventi in pro-
gramma sul territorio comunale

•	 Servizio segnalazioni: con po-
chi click è possibile segnala-
re eventuali problematiche o 
disservizi agli uffici comunali 
competenti. Una volta invia-
ta la segnalazione, gli uten-
ti possono seguirne lo stato.

•	 Scrivi al Comune: un form di 
contatto per dialogare con gli uf-
fici comunali e gli amministratori

•	 Fotogallery
•	 Pagamenti online: questo ser-

vizio sarà attivo dai prossimi 
mesi e consentirà di evitare di 
doversi recare in posta o in ban-
ca per i pagamenti dei bollettini

•	 In futuro, la possibilità di offrire 
uno spazio dedicato alle associa-
zioni che ne facciano richiesta

Lorenzo Olivero
Consigliere delegato Politiche Giovanili

FUNZIONALITÀ DEL 
NUOVO SITO

Al Parco del Conicchio è disponibile dallo scorso gennaio la connessione 

internet Wi-Fi gratuita, è quindi possibile collegarsi alla rete con PC, tablet 

e smartphone. Il segnale radio copre quasi interamente l’area del parco e del 

piazzale antistante. Questa opportunità è stata pensata in modo particolare 

per i giovani, sempre attenti alle nuove tecnologie e, soprattutto, i principali 

fruitori del Parco del Conicchio. 

Buona navigazione!

Wi-Fi gratuito al parco del conicchio

La home page del nuovo sito istituzionale
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Corsi per adulti

Dati i risultati dei questionari di-
stribuiti in autunno, sono stati 

attivati a partire da febbraio, oltre al 
consueto corso di alfabetizzazione 
per la lingua italiana, sia il corso di 
inglese che un corso di recupero di 
matematica per la scuola media e 
uno di latino per le superiori. Il corso 
di inglese, organizzato con il Centro 
educazione permanente di Sale Ma-
rasino, è stato suddiviso in 2 livelli: 
corso base e di conversazione. Do-

cente una ragazza 
di madre lingua 
inglese prove-
niente dall’uni-
versità di Oxford. 
Per Corte Franca 
si è trattato di una 

“prova generale” poiché nel corso 
del prossimo anno scolastico, anche i 
ragazzi del nostro Istituto Compren-
sivo – classi 4e e 5e scuola primaria 
e tutte le classi della secondaria di 1° 
grado – avranno la possibilità di usu-
fruire dello stesso servizio per un’o-
ra di lezione settimanale durante il 
normale orario scolastico per 3 mesi, 
da inizio marzo a fine maggio; l’in-
segnante madre lingua che seguirà i 
ragazzi avrà anche la possibilità di 
svolgere un corso per adulti! I corsi 
di recupero sono stati invece orga-
nizzati dal Comune e dalla Bibliote-
ca utilizzando i voucher acquistabili 
presso l’INPS. I “docenti “sono neo-
laureati o universitari tutti residenti a 
Corte Franca; un bel modo per dare 

un po’ di lavoro ai ragazzi, mante-
nendo prezzi molto contenuti per le 
famiglie ed evitando il lavoro “nero”.
Con la stagione primaverile partiran-
no altri tre corsi: fotografia di base, 
recupero e riciclo, bigiotteria. Anche 
in questo caso, si è deciso di rivol-
gersi a persone residenti o operan-
ti a Corte Franca. L’auspicio è che 
questi corsi vengano vissuti come 
un’occasione per imparare qualcosa 
di nuovo insieme ad altre persone, 
favorendo in questo modo la so-
cializzazione e lo scambio di idee.
Chiunque avesse altre idee o proget-
ti da proporre per il prossimo anno 
sarà naturalmente il benvenuto!!!

GRAZIE A TUTTI 
PER LA PARTECIPAZIONE!!!

In occasione dell’assemblea annua-
le degli iscritti dell’Associazione 

Anziani, in programma per Domeni-
ca 25Marzo, oltre al bilancio consun-
tivo 2011 e al programma di attività 
per il 2012, verrà presentato il Bilan-
cio Sociale riferito al triennio 2009-
2011. Questo fascicoletto, che è 
costato un notevole impegno al grup-
petto degli estensori ed è stato ogget-
to di esame nel consiglio direttivo, ha 
lo scopo di documentare lo stato at-
tuale della Associazione a chiunque 
ne abbia interesse e soprattutto di 
stimolare all’interno dei soci una vi-
vace discussione circa la risponden-
za agli scopi dettati dallo statuto ed 
il futuro dell’organizzazione stessa.
Il programma di attività ripropo-
ne anche quest’anno il soggiorno 
termale ad Ischia, i due soggiorni 
marini in Liguria a giugno e nelle 
Marche a settembre, con interessan-

ti novità nella scelta degli alberghi, 
due gite di un giorno a Trento in 
maggio e a Mantova in settembre, 
ed altre uscite di mezza giornata.
Prosegue sempre vivace l’attività 
dei centri ricreativi che si sono an-
che caratterizzati con alcune simpa-
tiche peculiarità: i tavoli del tresette 
a Borgonato, il burraco a Timoline, 
la ginnastica a Colombaro ed il fai 
da te a Nigoline. La caratteristica più 
apprezzata della nostra Associazione 
è però costituita dalla presenza di un 
consistente numero di volontari che 
sin dalla fondazione nel 1994 si sono 
adoperati in diverse attività. I vo-
lontari dell’associazione sono impe-
gnati nei seguenti servizi: assistenza 
trasporto portatori di handicap, tra-
sporto ai luoghi di cura, assistenza 
scuolabus, collaborazione mensa sco-
lastica, gestione dei centri ricreativi.
Dobbiamo rilevare che la richiesta 

di servizi è in costante aumento, in 
particolare per l’attività di trasporto. 
Per questo l’ Associazione Anzia-
ni ha fatto investimenti importanti, 
l’ultimo con l’acquisto del furgone 
per il trasporto dei disabili su car-
rozzina. A questo acquisto hanno 
parzialmente contribuito le offerte 
dei soci ed il sostegno di una azien-
da, la Simes S.P.A., che ringraziamo.
Tuttavia per una migliore operativi-
tà, vorremmo incrementare l’orga-
nico dei volontari, facendo presente 
che, ad esempio, nel caso dei vo-
lontari autisti può essere sufficien-
te anche l’impegno di una sola ora 
nella settimana e non è indispen-
sabile essere pensionati o anziani.

Associazione Anziani
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La scuola di base (primaria e 
secondaria) lavora sul territo-

rio e, per il territorio. Già in fase di 
progettazione didattica (settembre 
2011)  e di contrattazione di Istituto 
(ottobre-novembre 2011) sono state 
previste ed accantonate risorse eco-
nomiche importanti per la realizza-
zione di progettazioni di recupero. 
Quando i consigli di interclasse e di 
classe hanno riscontrato delle pro-
blematicità, la Scuola si è trovata 
nelle condizioni di poter dare del-
le risposte, laddove era/è possibile, 
alle necessità e alle criticità senza, 
tuttavia, avere la presunzione di ri-
solvere definitivamente i problemi. 
Sono stati così organizzati – e tut-
tora sono in fase di sviluppo - cor-
si di integrazione e di supporto 
(circa 20 nei due ordini di scuola) 
di interventi educativo/didattici.

Già da qualche mese, nella scuo-
la primaria (ex elementare) 

sono stati attivati dei corsi organiz-
zati in “pacchetti di ore” 10/20/30 
per l’acquisizione delle strumenta-
lità funzionali di base in discipline 
quali italiano e matematica a favore 
di coloro per cui ne è stato eviden-

ziato il bisogno. Detti corsi in alcu-
ni casi si stanno svolgendo tuttora.

Nella scuola secondaria di I gra-
do (ex medie) dopo gli scrutini 

e la relativa informativa ai genitori 
sul rendimento scolastico degli alun-
ni, svolta intorno alla metà di febbra-
io 2012 in occasione della consegna 
della schede di valutazione (ex pa-
gella), sono stati proposti ai genitori 
degli alunni con insufficienze in di-
scipline quali italiano e matematica e 
francese, dei corsi di recupero. Detti 
corsi, contrariamente alla scuola pri-
maria, si svolgono in orario extrasco-
lastico, nei pomeriggi di mercoledì e 
giovedì dalle 14.30 ed in alcuni casi 
per qualche disciplina fino alle 
ore 17.30. Gli alunni invitati a 
fare delle ore aggiuntive hanno ri-
sposto per lo più positivamente. 
Non essendo previsto né il trasporto 
né la mensa, ognuno deve dunque 
provvedervi autonomamente: chi 
va a casa e ritorna e chi si ferma a 
scuola con il/i docenti del pomerig-

gio, consumando un panino per poi 
iniziare l’attività prevista. I docen-
ti si sono dimostrati disponibili a 
svolgere, oltre il proprio orario di 
servizio, delle ore aggiuntive di in-
segnamento per permettere ai ragazzi 
di recuperare. Attenti come sempre 
sono i collaboratori scolastici (ex 
bidelli) ed il personale di segreteria.
Naturalmente ci sono delle condi-
zioni che devono essere rispettate: 
alunni e genitori sono stati portati a 
conoscenza che in caso di mancan-
za di impegno o di comportamen-
ti non corretti da parte dei ragazzi, 
non essendo corsi obbligatori, gli 
alunni possono essere lasciati a casa. 
Lo scrivente si augura che i risultati 
possano essere i migliori possibili.

Prof. Antonio Bellino
Il Dirigente scolastico reggente 

CORSI DI RECUPERO 
E ALFABETIZZAZIONE 

IN ORARIO SCOLASTICO

CORSI DI RECUPERO 
E ALFABETIZZAZIONE 

IN ORARIO 
EXTRASCOLASTICO

La Nostra Scuola
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Da alcuni anni a questa par-
te, il nostro Istituto scolasti-

co chiude le proprie attività di-
dattiche con una festa finale, che 
quest’anno si terrà giovedì 7 giu-
gno, con inizio alle ore 20,30, pres-
so la sala “1861 – Unità d’Italia”.
Il Collegio Docenti dell’Istituto, già 
nel mese di ottobre 2011, ha istituito 
un’ apposita Commissione alla quale 
è stato affidato il compito di organiz-
zare la festa di fine anno, lasciando 

alla stessa piena autonomia nell’in-
dividuazione dei contenuti e delle 
modalità di attuazione. La Commis-
sione, dopo vari incontri, ha definito 
che il tema di quest’anno sarà incen-
trato sulla musica ed in modo parti-
colare sulle varie potenzialità edu-
cative che da essa possono scaturire.
Ispirata dalla canzone “Vivo per lei” 
scritta da Gatto Panceri e conosciuta 
in tutto il mondo grazie all’interpre-
tazione dei molti cantanti, ma so-
prattutto da Andrea Bocelli, la Com-
missione ha pensato di dare spazio, 
durante la festa, alla presentazione 
di alcune delle attività svolte da tut-
te le classi della scuola Primaria du-
rante l’anno scolastico, grazie alla 
preziosa collaborazione dell’esperta 
Mariagrazia Calabria, e dalle clas-

si della scuola secondaria di primo 
grado, guidate dalla professores-
sa Mara Buzzoni in collaborazione 
con il prof. Enzo Turla, apprezzato 
violinista, e dalla professoressa Lo-
rena Avanzini validissimo soprano.
Idea innovativa, considerata la varietà 
di proposte nel campo musicale pre-
senti nel nostro Comune, è stata quel-
la di coinvolgere le importanti realtà 
musicali che, a vario titolo e con di-
verse modalità, costituiscono oppor-

tunità preziose offerte ai 
giovani e non solo di Cor-
te Franca, di approfondire 
la conoscenza del mondo 
della musica. Alla festa di 
fine anno della scuola par-
teciperanno, infatti, anche 
il gruppo musicale “Don 
Giulio Marini”, la nostra 
banda musicale, l’Acca-
demia musicale “Ignazio 
Pasini”, il Gruppo Anima-
zione Giovanile, G.A.G., 
la scuola di danza “Etoile” 
di Adro ed un coro di voci 

bianche diretto dal maestro Ernesto 
Marini. Quest’ultima potrebbe es-
sere una nuova proposta da attivare 
nei prossimi anni scolastici in colla-
borazione con l’USCI (Unione dei 

Cori della Provincia di Brescia) che 
da anni collabora con alcune scuole 
bresciane nel proporre l’attività di 
canto corale. Durante la festa verrà 
eseguita una composizione musica-
le di Andrea Vezzoli, già studente 
del nostro Istituto ed ora apprezzato 
compositore conosciuto a livello na-
zionale, e poi ci sarà l’opportunità di 
vedere una mostra realizzata sul no-
stro concittadino Ignazio Pasini, noto 
tenore vissuto verso la fine del 1700 
e famoso per aver cantato presso i 
più importanti teatri italiani, spagno-
li e russi. Il programma della festa, 
come si può evincere da questa som-
maria presentazione, sarà articolato 
e vario, ma sarà soprattutto, ci augu-
riamo, potrà essere la dimostrazione 
che la Scuola può e deve sempre più 
agire in sinergia con le opportunità 
offerte dal territorio in cui la scuola 
stessa opera, agendo magari come 
stimolo ed opportunità di incontro.

Festa di fine anno scolastico
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Ormai da tre anni opera sul ter-
ritorio di Corte Franca un’ as-

sociazione nata dai giovani per i 
giovani! Da qui il simpatico nome 
P.I.G., acronimo di “Per I Giovani”. 
Il motore che ha dato vita a questa 
esperienza e che tutt’oggi muove gli 
ingranaggi della nostra attività è il de-
siderio di mostrare che a Corte Fran-
ca esiste un’attiva realtà giovanile, in 
grado di proporre e realizzare le pro-
prie idee ed essere parte integrante ed 
indispensabile della vita comune. In 
quest’ottica ci proponiamo come pun-
to di incontro per tutti i giovani, con 
l’auspicio di far emergere le esigenze 
e le potenzialità che sono nei ragazzi 
di oggi, i quali però spesso non tro-
vano modo e spazio per esprimerle.
Finora questo lavoro è sfociato in 
numerose attività svolte durante i 
primi anni di vita. I meglio informa-
ti ricorderanno sicuramente la serie 
di incontri dal tema “Il viaggio im-
pegnato” oppure l’evento “Remake: 
Febbre da ‘70”- due giorni ispirati 
agli anni ’70 con concerti live, film, 
una mostra sulla società del periodo 
e tanto altro. Parallelamente abbia-
mo sviluppato “Spazio aperto giova-
ni” – una ciclo di serate nelle quali 
è stata data la possibilità a giovani 
musicisti di esprimere la propria arte 
e che si spera possa essere riproposta 
anche in futuro. Ricordiamo inoltre 

le varie occasioni in cui siamo stati 
chiamati ad animare le occasioni di 
Festa organizzate nel nostro Comu-
ne (Carnevale, S. Lucia, ecc…), du-
rante le quali abbiamo portato gioia, 
musica e colore tra la gente di Corte 
Franca. Per il nuovo anno abbiamo in 
mente alcune idee, che, siamo certi, 
prenderanno vita a breve. In questi 
anni abbiamo lavorato per poter in-
crementare il numero di associati 
e per intessere relazioni stabili con 
associazioni, gruppi giovanili e tutto 
ciò che possa creare una comunità 
pronta ad accogliere i nuovi giovani 
d’oggi. Parte del lavoro ha portato 

ad avere rapporti e col-
laborazioni in alcuni casi 
molto produttive (con 
associazione A.M.A., 
G.A.G., con il gruppo 
“Jo Cresco” dell’ora-
torio di Nigoline e con 
il Comune stesso), ma 
c’è ancora tanto lavoro 
da fare per far sì che i 
giovani di Corte Franca 
trovino nella nostra as-
sociazione un punto di 

riferimento.Porgiamo quindi l’invito 
a tutta la popolazione di Corte Fran-
ca, a tener d’occhio le nostre inizia-
tive, e possibilmente a parteciparvi, 
mentre invitiamo tutti i giovani a 
prendere parte al nostro progetto, il 
quale può arricchirsi sempre più gra-
zie alle vostre idee e le vostre pro-
poste! Chiunque voglia incontrarci 
o avere maggiori informazioni sulla 
nostra attività è ben accetto ogni lu-
nedì sera presso l’ex municipio di Ni-
goline, oppure può contattarci all’in-
dirizzo: pig_cortefranca@libero.it

GIOVANI, FATE SENTIRE 
LA VOSTRA VOCE

Associazione P.I.G

Associazione P.I.G.: a tre anni dalla nascita



18

Conferita Medaglia al Valore Civile

Medaglia e Tricolore Presidenziale per 
l’Auditorium 1861 Unità d’Italia

Alberto Marenzi, 48enne assicuratore di Corte Franca, il giorno 14 febbraio 2012 ha ricevuto la meda-

glia d’argento al valor civile. Onorificenza voluta dal presidente della repubblica Giorgio Napolitano. Il no-

stro concittadino l’8 settembre 2008, tuffandosi nel Lago di Iseo a Sarnico, salvò la vita a un uomo di 70 anni 

e al figlio di 40, entrambi residenti a Capriolo. Tra le motivazioni per l’onoreficienza leggiamo «Con gene-

roso slancio e sprezzo del pericolo, non esitava a tuffarsi nelle acque di un lago in soccorso di due persone, di cui 

una già priva di sensi, riuscendo a trarle in salvo. Chiaro esempio di non comune coraggio ed elevato senso civico››

Il nuovo Auditorium di Corte Franca è stato ufficialmente intitolato “1861 Unità d’Italia” sabato 17 dicembre 2011.

Per l’occasione il Presidente della Repubblica Giorgio Napolitano ha conferito alla cerimo-

nia di intitolazione una propria medaglia commemorativa in bronzo, appositamente coniata, ed ha in-

viato uno speciale Tricolore Presidenziale celebrativo del 150° anniversario dell’Unità d’Italia.



19

In un anno di tempo trascorso dalle 
elezioni comunali, si è ben deline-

ato e consolidato il “modus operan-
di” dell’amministrazione “Prima di 
tutto Corte Franca”. La conoscenza 
diretta di alcune persone elette ci ha 
portato, sin dall’inizio, a non aver 
dubbi sul come avrebbero gestito il 
nostro Comune e, consapevoli che il 
tempo aiuta la verità a manifestarsi 
in tutti i suoi aspetti, non abbiamo 
fatto altro che attendere con pazien-
za in questi mesi che le nostre teorie 
trovassero riscontri pratici. Abbiamo 
osservato in silenzio, anche per con-
cedere al Sindaco di lavorare tran-
quillamente, ma abbiamo controllato 
con estrema attenzione tutte le scelte 
adottate, rivolgendo particolare at-
tenzione alla forma ed alla sostanza  
dei provvedimenti giudicandoli con 
l’utilizzo di “farina” di buon senso 
e serenità perché abbiamo scelto di 
non dare spazio alla rabbia politica. 
Non potendo, chiaramente per ragio-
ni di spazio, utilizzare questo articolo 

IL GRUPPO DELLA LEGA NORD DI CORTE FRANCA
HA PREFERITO NON USUFRUIRE DELLO SPAZIO DEL NOTIZIARIO COMUNALE 

PER LE PROPRIE COMUNICAZIONI

per illustrare le problematiche emer-
se perché tanti sono gli argomenti 
e gli aspetti che abbiamo raccolto e 
che vogliamo sottoporre alla vostra 
attenzione, abbiamo deciso di coglie-
re l’occasione con queste poche righe 
di informare tutta la popolazione di 
Corte Franca che il risultato del no-
stro lavoro sarà reso noto attraverso 
le seguenti modalità: la distribuzione 
di un foglio informativo, un’assem-
blea pubblica, l’utilizzo degli ormai 
comuni sistemi informatici, affin-
ché si possano diffondere in modo 
completo, capillare e trasparente le 
notizie che riguardano direttamente 
la gestione della nostra Comunità.
Il nostro lavoro si è sviluppato e 
andrà anche in altre direzioni. Ab-
biamo messo in cantiere iniziative 
pubbliche con lo scopo di informare 
la popolazione in merito a proble-
mi sociali particolari o situazioni di 
carattere economico che anche la 
nostra comunità sarà chiamata ad 
affrontare ed a sopportare in questo 

momento di difficoltà straordinaria.
Nei prossimi mesi, quindi, la nostra 
Lista sarà particolarmente presente. 
Questo è e sarà il nostro modo di 
fare politica. Controllori ma rispet-
tosi. La concretezza e non le pro-
messe rimaste tali. La verità e non la 
menzogna. Il rispetto e non la ven-
detta. Corte Franca e non i partiti. 
Stile nuovo e non vecchia politica.
“Prima di tutto Corte Franca” è invece 
altra politica. In questo anno lo hanno 
dimostrato e noi vi mostreremo come 
e in quante occasioni. Quindi, a presto.

LEGA NORD

LISTA
FOGAZZI SINDACO
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